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「「「「話語藏真光話語藏真光話語藏真光話語藏真光」」」」— 連達傑牧師連達傑牧師連達傑牧師連達傑牧師 專欄專欄專欄專欄 

 

 

「「「「遵行使命遵行使命遵行使命遵行使命」」」」# 3 篇篇篇篇 

 

奮力承擔福音大使命奮力承擔福音大使命奮力承擔福音大使命奮力承擔福音大使命 （（（（太廿八太廿八太廿八太廿八 18-20、、、、太二十四太二十四太二十四太二十四 14）））） 

 

• 「「「「耶穌進前來耶穌進前來耶穌進前來耶穌進前來，，，，對他們說對他們說對他們說對他們說：「：「：「：「天上地下所有的權柄都賜給我了天上地下所有的權柄都賜給我了天上地下所有的權柄都賜給我了天上地下所有的權柄都賜給我了。。。。所以所以所以所以，，，，你們要去你們要去你們要去你們要去，，，，使萬使萬使萬使萬

民作我的門徒民作我的門徒民作我的門徒民作我的門徒，，，，奉父奉父奉父奉父、、、、子子子子、、、、聖靈的名給他們施浸聖靈的名給他們施浸聖靈的名給他們施浸聖靈的名給他們施浸。。。。凡我所吩咐你們的凡我所吩咐你們的凡我所吩咐你們的凡我所吩咐你們的，，，，都教訓他們遵都教訓他們遵都教訓他們遵都教訓他們遵

守守守守，，，，我就常與你們同在我就常與你們同在我就常與你們同在我就常與你們同在，，，，直到世界的末了直到世界的末了直到世界的末了直到世界的末了。」（。」（。」（。」（太廿八太廿八太廿八太廿八 18-20）））） 

 

• 「「「「這天國的福音這天國的福音這天國的福音這天國的福音，，，，要傳遍天下要傳遍天下要傳遍天下要傳遍天下，，，，對萬民作見證對萬民作見證對萬民作見證對萬民作見證，，，，然後末期才來到然後末期才來到然後末期才來到然後末期才來到。」（。」（。」（。」（太廿四太廿四太廿四太廿四 14）））） 

 

• 「「「「但聖靈降臨在你們身上但聖靈降臨在你們身上但聖靈降臨在你們身上但聖靈降臨在你們身上，，，，你們就必得著能力你們就必得著能力你們就必得著能力你們就必得著能力，，，，並要在耶路撒冷並要在耶路撒冷並要在耶路撒冷並要在耶路撒冷、、、、猶太全地猶太全地猶太全地猶太全地，，，，和撒馬利和撒馬利和撒馬利和撒馬利

亞亞亞亞，，，，直到地極直到地極直到地極直到地極，，，，作我的見證作我的見證作我的見證作我的見證。」（。」（。」（。」（徒一徒一徒一徒一 8）））） 

 

 

引言引言引言引言 

  今天，當我們鼓吹傳道宣教，要使更多人歸在主的名下時，我們須清楚的知道，這並不

是出於某些人的「個人意見」，而實在是因為來自主耶穌的旨意。新約四卷福音書及使徒行

傳，都分別記載了復活主的這個吩咐（太廿八 18-20，可十六 15，路廿四 46-49，約廿 21-22，

徒一 8）。是的，屬神的羣體必須作出積極回應。 

 

在以上五段經文中，最為人熟悉的，應當是太廿八 18-20 這一段了。一般來說，我們稱

之為「大使命」的經文。這段經文，最受人注目的重心是「作我的門徒」（即作主的門徒）。

「大使命」最終的目標，乃是屬主的人不斷走出去，宣揚福音，使天下的人都歸信耶穌基督，

全心祂，以成為主的門徒。文法上，它是一個「命令式」的語句；顯而易見，主耶穌是想透

過這番話告訴教會，她必須承擔這個福音大使命，是責無旁貸的。1
 是的，凡尊重聖經權威

的人都當看到這個吩咐、這個命令，並且努力去承擔。 

                                                      
1
 Donald A. McGavran, Momentous Decisions in Missions Today, Grand Rapids: Baker Book House, 1984, pp.20-26, 

74-83. 
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此外，主耶穌更在太廿四 14 叫我們知道一件事，就是無論世界帶給教會有多少困境或逼

迫，天國的福音仍會繼續傳揚開去，叫萬民萬族都有機會作出信仰的回應。這經節也指出，

在神的計劃中，這福音要完全傳遍天下，然後才會見到世界及歷史終局（即末期）的來到。

今天，當我們身處在「末期還未臨到」之時，而我們也實在受了主的福音委託，那麼，我們

應怎樣做呢？我的見解是－奮力承擔福音大使命！ 

 

 

近代近代近代近代歷史上歷史上歷史上歷史上的的的的一些一些一些一些努力努力努力努力 

昔日保羅清楚復活基督對他的宣教呼召和引導，他就奮力把福音遍傳眾多地區，而他也

成了一位翻天覆地的使徒。今天，省覽一下近代宣教歷史，我們也發現，同樣有些屬主的僕

人和基督教會，當有了清晰的領受後，就努力去推進主的福音工作，表明他們確曾努力去承

擔這個大使命。 

   

就「「「「普世教會普世教會普世教會普世教會」」」」層面來說，我們看見了，十九世紀末，西方教會很想奮力完成福音大使

命，乃提出一個簡單的口號來挑戰神子民投身宣教工作，這口號就是「在這一代將福音傳遍

天下」。同樣，到了二十世紀後期，神又興起了「主後二千年福音運動」 (A. D. 2000 

Movement) ，目標是在主後二千年，將福音傳遍至每一個羣體，並使教會得以在其中建立。

此時，一個新口號又提出來了，就是「這事可以成就－這事應該成就－這事必要成就」。

就在這個時期，全球各地很多教會、宗派及福音機構，都定出目標，盼望在主後二千年將福

音普及於各民、各方、各族中。而尤值得關注的，是這運動聚焦於一萬二千個「未得之群體」

----他們大部分都是處於北緯十度至四十度之間，西自西非一直伸展至東面中國大陸沿海的整

個長方形地帶。這個運動得到廣泛的支持和參與，顯明是有基督的心意及出於聖靈的感動。 

 

  就「「「「第三世界教會第三世界教會第三世界教會第三世界教會」」」」層面來說，我們看見，神也曾在他們中間大大作工，要興起一股宣

教新動力。根據研究和估計，第三世界宣教士人數增加迅速，1988 年約三萬六千位，預測 1995

年則為八萬六千位左右，而到了主後 2000 年，則會達至十六萬多這個數目：尤其叫人驚訝的，

是這個總數目將超越西方宣教士的總數（十三萬多）。2
 可見，基督的心意是要更大的使用第

三世界的教會和信徒。 

 

                                                      
2
 熊黃惠玲，「第三世界－宣教新動力」，載於《往普天下去》，九四年四至六月號，13-16 頁。 
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  就「「「「華人教會華人教會華人教會華人教會」」」」層面來說，我們也看見很多突破性的宣教行動，諸如：「大使命中心」的

成立，以及它在獨聯體和東歐所作的福音活動；羅曼華博士十盒宣教錄影帶的發行，是幫助

華人堂會在宣教培育工作上踏出新一步；由龍維耐醫生及蔡元雲醫生等人促成的「另類」文

化交流中心的出現，試圖配合新形勢，闖出一條新的宣教道路；香港「中華宣道會海外佈道

會」及「宣道會希伯崙差會」合併，於 1995 年七月組成「香港宣道差會」，以加強宣教的動

力；歷史性的「全球華人浸信會宣教大會」則於 1995 年八月突破性地在香港舉行，這都是難

得一見的聚會……。 

 

  這些現象，反映了一種心願，就是屬神子民既知道福音大使命仍未完成，末期仍未來到，

就願意藉口號來勉勵自己，在神的恩典與能力蔭庇下，奮力完成這項艱巨的工作。今日，在

這「奮力作工」的歷史進程中，願你我也願意付出代價，加入這個歷程裏。 

 

 

兩大向度兩大向度兩大向度兩大向度 

  個人認為，我們若想作工有果效，更深廣地對萬民作見證，以至得見末期早日臨到，教

會就必須從兩大向度作出努力，就是：「「「「認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命」」」」及「「「「『『『『讓宣教的靈讓宣教的靈讓宣教的靈讓宣教的靈』』』』在我在我在我在我

們生命們生命們生命們生命裏裏裏裏作工作工作工作工」」」」。現在讓我作詳細一點的解說。 

 

（（（（一一一一））））    認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命認真委身於福音大使命 

為何我們當如此呢？有兩大原因： 

（（（（1））））因這是主因這是主因這是主因這是主耶穌的耶穌的耶穌的耶穌的命令命令命令命令 

  如先前所說，福音大使命中「使萬民作我的門徒」（太廿八 19）這句話，本身正是命令

式的語氣。主既命令我們必須傳揚福音，從本地本鄉一直遍及萬民萬邦，我們自當遵從。教

會是主的身體，主是教會的頭；作為頭的有「福音傳遍天下」的心意，作為身體的就當有這

種心意的實踐，就是全然委身於福音大使命了。換言之，主的客觀命令已立定了，其心意已

清楚顯明了；祂至今沒有改變初衷。因此，面對大使命時，教會的回應，只有順從或不順從，

作或不作，全心全力地去執行或充耳不聞的不去執行……在其間並沒有妥協餘地或折衷方

法。如果我們真想奮力完成福音大使命，就必須以一種認真態度來處理，並以委身的行動來

證明。 

 

（（（（2））））因有屬靈因有屬靈因有屬靈因有屬靈偉人的激勵偉人的激勵偉人的激勵偉人的激勵 
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  在教會歷史上，至少有兩位佈道家以認真委身於傳福音而出名的。一位是宋尚節博士，

另一位是喬治懷特腓(George Whitefield)；前者是 20 世紀人物，後者則是 18 世紀人物；前者

是華人，後者則是英國人。他們活不同的歷史時空裡，背景不同，國籍不同，但相同的是他

們以一種十分認真的態度委身於福音大使命，身體力行，務要多人悔改得著救恩。換言之，

他們都具備了一種拼命、拼搏的精神。 

 

  宋尚節有句名言：「有許多人比我好。論解經，我不及倪柝聲；論講道，我不及王明道；

論文字，我不及陳崇桂；論音樂；我不及趙世光；論忍耐，我不及周志禹；論公關，我不及

計志文。我只有一項强過他們，我比他們賣力。」3
 他真的十分賣力，拼命傳福音，難怪賈

玉銘牧師評價宋博士一生時說：「他的生命是蠟燭兩頭燃。」可見他確是一位獻盡自己、拼

盡力量的福音使者。 

 

  同樣，懷特腓為主的緣故，傳福音的行程緊密非常，精力少一點也不能負荷。然而每次

他傳福音的時候仍是那麼滿有熱誠和熱力，難怪一位歷史學者描寫他在 1750 年整年的旋風式

事奉時，他竟以「拼命作工直至消耗淨盡」(Pushing to the Point of Exhaustion)來作為文章的題

目！4
 

 

既然如此，今日，就讓我們得著激勵，在傳道宣教的工作上有一種拼命、拼博的精神，

以示我們都立志委身於福音大使命。主吩咐我們傳福音的話語，既立定在天絲毫不變；它是

如此客觀地展示在我們眼前，就讓它成為我們的標竿，拉動我們向前努力，投身於「福音傳

遍天下」的歷程中。但願我們不怕艱辛，甘心付上代價，以十分認真的態度來擺上，又以鍥

而不捨的行動來印證。 

  

然而，叫人感到惋惜是，太多時候我們看見，縱然有人不斷强調福音大使命是主耶穌客

觀不變的命令，教會肢體應當作出完全並徹底回應；無奈果效不彰，傳道宣教的行動也太少

了！為何會這樣呢？我的見解是：缺少了依靠聖靈的作工。真的，我們若想奮力承擔大使命，

我們還必須掌握聖靈的角色，這也就是第二向度的焦點了。 

 

（（（（二二二二））））讓讓讓讓「「「「宣教的靈宣教的靈宣教的靈宣教的靈」」」」在我們生命在我們生命在我們生命在我們生命裏裏裏裏作工作工作工作工 

                                                      
3 Leslie T. Lyall, Flame for God, London: Overseas Missionary Fellowship, 1976, p.164. 
4 Arnold A. Dallimore, Pushing to the Point of Exhaustion, in Christian History, Issue 38, Vol X11, No.2, 1993, pp.26-29. 
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關於這一點，在過去日子，我們似乎有所不足了；我們高舉福音大使命一點也沒有錯，

但卻忽略了聖靈在傳道宣教事工上所扮演的角色，難怪我們的宣教工作未能發揮得淋漓盡

致。今後我們必須多重視聖靈、認識聖靈，這是不可或缺的一環。聖靈在宣教事工上受到忽

略，最明顯可反映出來，莫過於這方面中文神學研究書籍的欠缺；簡直是寥寥可數。幾十年

來，約只有四、五本較像樣的學術著作，談及聖靈與宣教的關係。但感謝主，自 80 年代開始，

福音派教會已越來越看見聖靈在傳道宣教方面的重要性；不單在宣教神學理論上有進一步的

探討和開拓，且在實踐上也更多仰望聖靈的權能。 

 

近代最早提醒我們關注聖靈在宣教事工上的重要性的，是一位來華的宣教士，也是一位

英國聖公會知名的宣教學者--雅倫(Roland Allen)。早在 20 世紀初，雅倫就指出，使徒行傳

記載初期教會的宣教事蹟，從開始到末了，作者路加都十分强調聖靈在其中的參與、引導和

加力。因此，使徒行傳帶給我們的真理啟示，就是聖靈是「宣教的靈」。有了祂，宣教事工

就得到大大的發展。透過使徒行傳的記載，我們發現，初期教會可以成功地又熱切地傳道、

宣教及植堂。最首要的推動因素，不是眾門徒大聲喊著說，要遵行福音大使命。不是！最首

要原因乃是聖靈，祂在眾門徒生命裏作工，感動及激動他們；這樣，眾門徒就被聖靈所「驅

使」(impel)，往這裡那裡傳道、宣教和植堂。總而言之，是聖靈統管一切傳道宣教的工作。

到了今天，雅倫的觀點已為大多數的聖經學者所接納。其實，這正是聖經的明確教導啊。5
 

 

讓我們再次回到神的話語看一看，主耶穌說：「但聖靈降臨在你們身上，你們就必得著

能力，並要在耶路撒冷、猶太全地、和撒馬利亞，直到地極，作我的見證。」（徒一：8）這

句話提醒了我們必須注意一個重大要素，才能成功地將福音帶進不同的羣體裏。那就是「依

靠聖靈」，只有因著聖靈的能力，才可促使福音工作不斷擴散和拓展下去。主說：「不是倚

靠勢力，不是倚靠才能，乃是倚靠我的靈，方能成事。」（亞四：6）。這是萬古常新的道理。

從事宣教工作的人，當尋求聖靈的能力，才可以成功地向萬民作見證。神的子民有一通病，

就是享受了神的恩典後，竟不願與別人分享！猶太人就是如此。神的心意是要亞伯拉罕的福

份流注到其他種族中間（創十二 1-3），祂要以色列民作「外邦人的光」（賽四十二 6）。但

曾幾何時，以色列人總是只顧享受神的恩福，卻不肯將福音傳揚開去；約拿違抗神吩咐的事

蹟就是最好的明證。因這緣故，主耶穌創立了新的以色列羣體後，祂乃强調聖靈的能力。有

                                                      
5
 關於雅倫的作品，可參閱，The Revelation of the Holy Spirit in the Acts of the Apostles, (International Review of 

Missions, Vol 7,1918, pp.160-167); David M. Paton ed., The Ministry of the Spirit, London: World Dominion Press, 

1960。 
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了神的靈，新以色列人就會受到催逼，奮力出外傳道宣教，從本地本鄉到普世萬邦，分享和

見證神的救恩。 

   

  毫無疑問，從事宣教工作一定程度上需要倚靠組織、委員會、人力及金錢等；但我們千

萬不要忘記讓聖靈（就是「宣教的靈」）在我們生命裏作工。固然我們一方面要籌備各項宣

教工作及組織，又搜集各種宣教資料，但讓我們切記向聖靈敞開我們的生命，祈求祂的臨近、

充滿、帶領和加力，宣教工作才可展開，向萬民傳揚福音才可成為事實。 

 

總的來說，第一向度是指主話語中的福音標竿既立定，我們就當奮力擺上。至於第二向

度，則是容讓聖靈在我們生命裏大能作工，積極推動我們往外傳道宣教。請注意，二者並不

是互相排斥的，乃是互相補足的。我們曉得，聖靈是見證基督的靈（約十五 26，十六 14），

也是叫人明白真理的靈（約十四 17，26；十六 13），祂既在我們生命裏作工，便會幫助我們

明白基督的命令和真理話語，並驅使我們從心底裏去遵行。惟過去我們似乎只看重第一向度

而忽略了第二向度；我們竟在看重「福音大使命」的同時，卻忘記了「聖靈」動力也是不可

或缺的。今後，讓我們基於聖經的教導而作出平衡的發展。這樣，傳道宣教的事工就可事半

功倍了！ 

 

 

結語結語結語結語 

我們若想奮力承擔福音大使命，不斷推動宣教工作，就必須在這兩個向度上努力，同時

並進，以致得在眾人中產生更大的果效。相信這樣，宣教動力就會大大顯明；消極上，大家

不會甘於忍受「有罪沉默」(guilty silence)的痛苦，積極上，則會樂意四處宣揚福音，從近處

直到遠方！ 
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「「「「遵行使命遵行使命遵行使命遵行使命」」」」# 4 篇篇篇篇 

 

心意更新心意更新心意更新心意更新、、、、順從神旨順從神旨順從神旨順從神旨 （（（（徒十徒十徒十徒十 1-29）））） 

 

 

引言引言引言引言 

我們廣東人有句俗語：「腦筋要識轉彎先至得嘅」，意思是我們看事情不能硬從某一個角

度來看，有時我們需要懂得「轉彎」，即從另一個角度來看。這樣，我們才會把事情看得明白

了。相信這句話對基督徒也有很大的提醒，今日的基督徒也需要學習這方面的功課。那麽，

我們可以向誰學習呢？透過使徒行傳第十章 1-29 節，是可向彼得學習的；因爲他的腦筋曉得

變通，他能夠有心意及觀念的更新，以至他配合到神的步伐和帶領，然後讓神的工作、旨意

成就在地上，而他也可完成神交託給他的使命了。 

 

 

彼得有心意更新彼得有心意更新彼得有心意更新彼得有心意更新 

從使徒行傳十章 30 節開始，聖經分別記載了哥尼流解釋為何特別邀請彼得到訪，並其後

使徒彼得向外邦人哥尼流一家宣講神的話語，然後他們都悔改信主，得以歸在基督的國度裏。

徒十 30-48 說： 

30 哥尼流說：「前四天，這個時候，我在家中守著申初的禱告，忽然有一個人穿著

光明的衣裳，站在我面前，31 說：『哥尼流，你的禱告已蒙垂聽，你的賙濟達到神

面前已蒙記念了。32 你當打發人往約帕去，請那稱呼彼得的西門來，他住在海邊一

個硝皮匠西門的家裏。』33 所以我立時打發人去請你。你來了很好；現今我們都在

神面前，要聽主所吩咐你的一切話。」 

 

34 彼得就開口說：「我真看出神是不偏待人。35 原來，各國中那敬畏主、行義的人

都為主所悅納。36 神藉著耶穌基督（他是萬有的主）傳和平的福音，將這道賜給以

色列人。37 這話在約翰宣傳浸禮以後，從加利利起，傳遍了猶太。38 神怎樣以聖靈

和能力膏拿撒勒人耶穌，這都是你們知道的。他周流四方，行善事，醫好凡被魔鬼

壓制的人，因為神與他同在。39 他在猶太人之地，並耶路撒冷所行的一切事，有我

們作見證。他們竟把他掛在木頭上殺了。40 第三日，神叫他復活，顯現出來；41 不
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是顯現給眾人看，乃是顯現給神預先所揀選為他作見證的人看，就是我們這些在他

從死裏復活以後和他同吃同喝的人。42 他吩咐我們傳道給眾人，證明他是神所立定

的，要作審判活人、死人的主。43 眾先知也為他作見證說：『凡信他的人必因他的

名得蒙赦罪。』」 

 

44 彼得還說這話的時候，聖靈降在一切聽道的人身上。45 那些奉割禮、和彼得同來

的信徒，見聖靈的恩賜也澆在外邦人身上，就都希奇；46 因聽見他們說方言，稱讚

神為大。47 於是彼得說：「這些人既受了聖靈，與我們一樣，誰能禁止用水給他們

施浸呢？」48 就吩咐奉耶穌基督的名給他們施浸。他們又請彼得住了幾天。 

 

哥尼流等人都信主了，這實在是一件福音大喜事！但我們切不要忽略一點，就是先有彼

得親身去到他們中間，並且樂意傳講救恩信息，這事才可成就啊！然而，為何作為傳統猶太

人的彼得，竟會打破文化禁忌，進入外邦人哥尼流的家裏呢？一言以蔽之一言以蔽之一言以蔽之一言以蔽之，，，，這是由於他曾經這是由於他曾經這是由於他曾經這是由於他曾經

有心意的更新有心意的更新有心意的更新有心意的更新，，，，配合了神的看法配合了神的看法配合了神的看法配合了神的看法，，，，才能有所突破才能有所突破才能有所突破才能有所突破。不然，神的福音救贖工作，此時就只能停

頓，未能順利展開了。回看一下，彼得心意更新的進程大概如下： 

 

（（（（I））））聖靈在異象中促使彼得作出轉變聖靈在異象中促使彼得作出轉變聖靈在異象中促使彼得作出轉變聖靈在異象中促使彼得作出轉變 

那麼，彼得是怎樣作出心意和觀念的更新呢？經文告訴我們，這是因爲神向彼得顯

明了一個異象。徒十 9-16： 

第二天，他們行路將近那城。彼得約在午正，上房頂去禱告，10 覺得餓了，想要

吃。那家的人正預備飯的時候，彼得魂遊象外，11 看見天開了，有一物降下，好

像一塊大布，繫著四角，縋在地上，12 裏面有地上各樣四足的走獸和昆蟲，並天

上的飛鳥；13 又有聲音向他說：「彼得，起來，宰了吃！」14 彼得卻說：「主啊，

這是不可的！凡俗物和不潔淨的物，我從來沒有吃過。」15 第二次有聲音向他說：

「神所潔淨的，你不可當作俗物。」16 這樣一連三次，那物隨即收回天上去了。 

 

在異象中，神讓彼得看見一塊大布，繫著四角，從天縋下來。其後，彼得就發現裏

頭有很多四足的走獸、昆蟲和飛鳥，並且有聲音叫他宰了吃。對於一個出生於猶太教的

彼得，這實在是一件絕對不能作的事；因爲傳統的教導，這些走獸和昆蟲、飛鳥都是俗

物，是污穢的，是不可摸、不可吃的。所以對他來說，這是一件不能作的事。然而，神

此時卻感動他，並向他說明：神所潔淨的，人不可當作俗物來看；他要接納它，並且要
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吃它。在此，聖靈是要幫助彼得明白這異象的真正意義。 

 

彼得起初對這些事情仍舊想不通，一時難以接受，因爲所面對的事與物，確實與他

舊有之觀念很不相容的。但感恩的是，他願意以開放的心去思想這是怎麼樣的一回事，

並神又要他在當中學習怎麼樣的功課。其後，形勢有了新發展，有哥尼流差來的人來敲

門，與他交談。在過程中，他慢慢明白到，從上而來的異象，其實是教導他一個很重要

的功課，就是神並不是要彼得真的如實地宰了這些動物來吃；而是實際告訴他，外邦人

在神眼中是寶貴的，所以他要去接納他們（徒十 17-23）。不要忽略，這都是聖靈在彼得

心中動工啊（徒十 19）！ 

 

17 彼得心裏正在猜疑之間，不知所看見的異象是甚麼意思。哥尼流所差來的人已

經訪問到西門的家，站在門外，18 喊著問：「有稱呼彼得的西門住在這裏沒有？」

19 彼得還思想那異象的時候，聖靈聖靈聖靈聖靈向他說：「有三個人來找你。20 起來，下去，

和他們同往，不要疑惑，因為是我差他們來的。」（徒十 17-20） 

 

結果，彼得就變通了，明白了神的心意，因此他就開始與這些外邦群體交往，其後

甚至去到他們的家中，向他們傳講福音，讓他們也有機會得著救恩（徒十：24-29）。 

 

（（（（II））））彼得願意順從神的旨意彼得願意順從神的旨意彼得願意順從神的旨意彼得願意順從神的旨意 

這事情表面看起來很簡單，但其實確是有難度的；彼得內裏應作出很多心意和思想

的轉化，然後才能促成救恩臨到哥尼流的家裏。十章 28 節正反映了這種隔閡，彼得很清

楚地向哥尼流一家交待說：「你們知道，猶太人和別國的人親近來往，本是不合例的，但

神已經指示我，無論什麽人都不可看作俗而不潔淨的。所以我被請的時候，就不推辭而

來……」。在猶太人的傳統教導中，他們不輕易接納外邦人，彼此也是互不往來的。所以

一般來說，猶太人不會到外邦人的家，與外邦人坐席吃飯更是不可思議的事情。但是，

當彼得明白了神的心意後，就是「神所潔淨的，他不可看爲俗物」，他就願意順從主，改

變舊有的，才能達致上述的家訪行動。是的，他有了心意和觀念的更新，就能跨越宗教、

文化及民族的障礙，並且衝破了很多禁忌和藩籬，而結果就是：哥尼流一家歸入基督的

國度裏。 

 

總而言之，我們發現彼得在此學到了一個寶貴的功課----心意更新。這樣，他就能夠
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配合神的引導，完成神交付的宣教任務。那麼，今天我們若想自己能夠蒙福如彼得一樣，

得著心意的更新，哪我們該作出什麼操練呢？彼得的經歷，會否留下一些線索呢？有的。 

 

 

如何得著心意更新如何得著心意更新如何得著心意更新如何得著心意更新 

第一第一第一第一，，，，我們需要有一顆禱告的心和開放的靈我們需要有一顆禱告的心和開放的靈我們需要有一顆禱告的心和開放的靈我們需要有一顆禱告的心和開放的靈，，，，來觀看神的工作來觀看神的工作來觀看神的工作來觀看神的工作。。。。在這一章裏，我們很詫

異地看到神了不起的作為----祂一方面在哥尼流身上動工，另一方面祂又同時在彼得身上引

領，然後至終叫兩人相會起來，使外邦人蒙救贖的工作成就在地上。我們看見了神的主權和

超然性，終叫整件事情配合得天衣無逢。不錯，神真的很妙！但我們切不要因爲這樣，就忽

略了人應有的準備。 

 

彼得是在什麽時候領受異象並其帶來的新觀念呢？聖經有很清楚的記載。我們看第 9 節，

講到他領受異象時，正是他在午正「「「「上房頂去祈禱上房頂去祈禱上房頂去祈禱上房頂去祈禱」」」」的時候。是的，他是在祈禱的時候，接

收到從神而來的新觀念。另外，我們留意哥尼流又是一個怎樣的人呢？聖經也有很清楚的描

述。從使徒行傳十章 1 至 4 節我們知道，哥尼流是一個很喜歡祈禱及敬虔的人，他也是一位

禱告常蒙神悅納的外邦人。他們二人都在禱告中開放自己的心靈，並且都順從了神的帶領。

結果，事情就得以成就。 

 

今天我們若希望得著心意和觀念的更新，就是腦筋懂得靈活變通，以配合神的心意，第

一點我們該做的，就是要有一顆禱告的心和開放的靈。這是很重要的，不然很多事情都不能

成就了。但假若我們能夠懷著開放的心，並在禱告中等候時，就會發現，縱使面對很多新穎

的思想，我們總不會立即拒絕的；反之，我們會以開放的態度求問神，也會凡事樂意多思想

一下，以致最终都能轉變過來，就如彼得在此一樣。所以，心意和觀念更新之先，第一個要

學習的功課就是持守禱告和開放的心。 

 

第二第二第二第二，，，，就是我們需要勤於思考就是我們需要勤於思考就是我們需要勤於思考就是我們需要勤於思考，，，，並反覆思量主的心意並反覆思量主的心意並反覆思量主的心意並反覆思量主的心意。。。。上一點是強調我們在神面前要持

開放的心靈，不要固步自封，不要以為凡事不可改變。至於這一點，則是勤於思考，認真思

想神究竟想我們做甚麼。耶穌基督曾教導我們要「盡心、盡性、盡意、盡力、愛主你的神」

（可十二：30）。主耶穌這個吩咐相信我們都非常認同，但其中有一點卻是我們經常忽略的，

就是「盡意」愛主這方面了。按我理解，「盡意」一詞之意，應該解釋爲「我們會盡力去思想」

來表達愛神；意思就是我們不要懶於去思想，不要懶於動動腦筋。我們留意到彼得面對這次
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思想衝擊時，聖經記載他肯去思想。在 17 節說到異象三次衝擊他時，也就是傳來的信息與他

過往想法很不一致的時候，聖經說：「「「「他在猜疑之間他在猜疑之間他在猜疑之間他在猜疑之間」」」」，這表示他對有些事情想不通，在消極

層面上，他正在猶豫及反覆思量的過程中。 

 

當我們再留意 19 節時，經文說：「「「「彼得還思想那異象的時候彼得還思想那異象的時候彼得還思想那異象的時候彼得還思想那異象的時候，，，，聖靈向他說聖靈向他說聖靈向他說聖靈向他說……」」」」。這節經

文指出：當彼得正積極思考這新穎事情的來龍去脈時，他就聽到聖靈的聲音和指引了！是的，

思考是很重要的。面對這異象，彼得曾從消極角度上作出猜疑，但如今他更正面作出思想----

「到底這是什麽的一回事；無緣無故為何有這異象和話語臨到，無緣無故又有幾個人來找我，

相信神一定有心意在其中吧！」聖經非常清楚地描述，彼得確是在思想中。 

 

是的，遇到新的事情，我們要做的，就是要定意去思想問題。爲什麽？因爲人之常情，

每當我們遇到一些新思想、新知識時，懾於這些新事物，不知是什麽東西，人就很容易怕麻

煩，把它們置之不理。其實，這只是人的惰性表現、只是「鴕鳥政策」罷了！若真的是這樣，

我們就只能夠停留在舊有的階段而已；原地踏步，沒有突破。但我們在經文中發現彼得並不

是這樣的。起初彼得在禱告中開放心靈，面對神的帶領；其後他又願意思想，縱然曾經猜疑，

但最終仍積極想下去，甚至樂意改變自己牢固的舊有想法，以配合神在新形勢下所作的新帶

領。是的，心意和觀念若要更新，「不要懶於思考」乃是不二法門。 

 

第三第三第三第三，，，，就是彼得願意向其他的肢體尋求印證和共識就是彼得願意向其他的肢體尋求印證和共識就是彼得願意向其他的肢體尋求印證和共識就是彼得願意向其他的肢體尋求印證和共識，，，，並非只個人獨斷獨行並非只個人獨斷獨行並非只個人獨斷獨行並非只個人獨斷獨行。。。。我們看見，

彼得雖然想通了，心意和觀念更新了，但他知道這並不是個人的事情，他願意與其他人一起

溝通、承擔，一起踏出這條新的道路。我們從何而知他曾與人有溝通呢？經文有提及：彼得

就邀請了從哥尼流而來的僕人住了一晚，然後在次日，起身和他們同去。此時，當注意彼得

還與約帕六位弟兄一起去（徒十 23，徒十一 12）。換句話說，我們相信彼得曾與另外六位弟

兄有溝通和傾談的。他們一定是聽了彼得分享他要去哥尼流家的原因，他們他們他們他們都都都都認同了認同了認同了認同了，，，，願意願意願意願意

與彼得一起勇敢面對這些新轉變與彼得一起勇敢面對這些新轉變與彼得一起勇敢面對這些新轉變與彼得一起勇敢面對這些新轉變。相信這六位弟兄也並非盲從之輩，彼得喜歡怎麽樣他們就

怎麽樣。本來，與外邦人來往，且有可能要一起吃飯，這都是禁忌的事，但他們都願意了。

從這點我們看見，彼得願意與肢體建立共識，好印證這事終究是出於神的帶領。就是這樣，

他們整體的生命更新就出現了，並且以行動突破了種族、宗教和文化等界限，去到哥尼流的

家中傳講救恩之道，事就這樣成了。 

 

就讓我們學習一件事，當我們有新的領受和思想的時候，我們不要太過「個人化」；我們
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要與人分享，尋得共識，免得我們在此事上也許太過武斷、太過主觀。當大家有共鳴時，就

可一齊起來面對新的挑戰，也可一起衝破諸多的藩蘺和禁忌。彼得與那六位弟兄就是這樣做

了，他們很勇敢地作成了神的工。 

 

結語結語結語結語 

但願我們在宣教路上，都能夠成爲有心意和觀念更新的人；不是守舊的、僵化的，乃是

常常配合神的新帶領而去轉變的，以致完成使命，讓更多人同得福音的好處，就好像這裏的

彼得一樣。 

 

 

 

版權所有版權所有版權所有版權所有、、、、請勿複印請勿複印請勿複印請勿複印 

 

《《《《環球華人宣教學期刊環球華人宣教學期刊環球華人宣教學期刊環球華人宣教學期刊》》》》第六十四期第六十四期第六十四期第六十四期 Vol 6, No 2 (April 2021)  

 

 


